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【明報專訊】聯邦移民部正就未來的移民

政策方向在全國諮詢國民，當中一條問題是

，是否同意肯多給申請費用的移民申請人加

快審理？聯邦新民主黨（NDP）移民事務評

論員關慧貞昨日表示，若根據申請人的收費

高低，而決定處理申請的優先順序，將使富

有的申請人可以隨時插隊，勢將破壞加拿大

移民制度的公平，她表示會反對到底。

移民部最近在全加各地召開圓桌會議，也

在網上徵詢公眾對未來移民改革的意見，其

中有一題問到 「如果申請人願意多給申請費

，就可獲得加快審理服務，你認為這個建議

有道理嗎？」
該問題引起許多批評，有批評指出，建立

不同收費標準將讓富有的申請人多付錢便能

優先移民。另一方面，有支持該想法的人士

認為，多收費用可用來加速整體申請程序。

關慧貞說，當她知道移民部可能考慮讓願

意多付費用的申請人優先移民時，她已認為

非常不妥，加拿大移民申請的處理程序向來

是先到先得，而不是看那個申請人多付錢即

可插隊，獲得優先處理。

她表示，移民系統面臨的問題是申請人輪

候太久，處理人力不足，有些地區父母及祖

父母申請輪候時間長達7年或更久，移民部應

該設法縮短所有人的申請時間，而不是只為

富有的人開闢快速申請途徑，這向來也非加

拿大認同的價值觀。

她指出，移民部加速處理申請的辦法很多

，但任何破壞公平的做法均不應允許推行。

移民部徵詢「多付錢快審批」意見

關慧貞反對富人申移民可插隊

【明報專訊】卑詩愛護動物協會（BC SPCA）

與溫市一間咖啡館合辦的 「一日狗兒咖啡館」
（pop up puppy café）活動，吸引大批人潮，並在

咖啡館外排起人龍。參與活動的華裔市民指能與

狗兒相處十分有趣，愛護動物協會則透露可能再

度舉辦此類活動。

這場 「一日狗兒咖啡館」活動昨日早上11時至

下午 3 時半在溫市中心理查茲街（Richards St.）

515 號的 Taxi 咖啡館內舉行，時間未到便有大批

市民在咖啡館外排隊，因人數過多，隊伍還要轉

入咖啡館旁的小巷內。欲進入 「一日狗兒咖啡館

」的市民在捐贈10元購買入場券後，便能在指定

時段內與咖啡館的狗兒共處20分鐘。

現場售票人員透露，因為到場的愛狗人士過多

，在活動開始後不到1小時內，人數已超過 「一
日狗兒咖啡館」整天所能容納的人數，只好向排

在隊末無法入場的市民致歉。

卑詩愛護動物協會經理鄧洛普（Jodi Dunlop）

表示，昨日的活動十分成功，她估計有近 200 人

到場，她稱今次是 「一日狗兒咖啡館」首次舉辦

，活動中共有8隻待領養的狗隻到場，這些狗隻

來自低陸平原各個地區，協會還有更多待領養的

狗隻，職員亦有帶牠們的照片，希望可藉活動

找到新主人。

鄧洛普還說， 「一日狗兒咖啡館」的想法來自

Taxi咖啡館的東主，因狗兒個性與貓咪不同，不

能留在店舖內過夜，所以無法以類似貓貓咖啡館

的方式來成立狗狗咖啡館，僅能以較為短暫的方

式，讓牠們在咖啡店內與愛狗人士相聚，昨日活

動由於反應熱烈，未來將有機會再度舉辦。

到場參加活動的華裔市民Annie及Dante表示，

他們覺得 「一日狗兒咖啡館」的活動很棒，不過

因為兩人目前住在一個很小的公寓單位內，而且

家中已經有兩隻貓，所以暫時無法養狗，但若有

機會搬到有院子的房屋，便會考慮領養狗兒。

待領狗隻咖啡館會新主人
活動首辦多達200人排隊

【明報專訊】聯邦新民主黨移民事務評論

員關慧貞昨日與提供難民安置服務的組織代

表召開記者會，要求移民部增加必要安置撥

款。她指有難民在抵埗之後無法馬上接受英

語訓練，輪候英語課程有時長達一年，因此

延誤難民家庭融入本地生活的時機。

本那比鄰舍中心（Burnaby Neighbourhood

House）的行政總裁貝克（Antonia Beck）指

出，該組織提供的英語服務目前有一年左右

的輪候名單，對於需要上英語課的難民家庭

產生極大阻礙。她表示，前幾年還得到一年6

萬元的經費補助，後來聯邦政府收回安置經

費撥款的管理權後，就未再收到政府撥款，

令服務受到影響。

太 平 洋 移 民 資 源 協 會 （Pacific Immigrant

Resources Soceity） 的 行 政 總 裁 Mariam

Bouthoutrouch 指出，若政府能夠提供 3 萬元

的經費補助，則已足夠讓 20 名婦女及她們的

子女，上一年的英語課程。

關慧貞說，聯邦政府在接納敘利亞難民的

態度上表現出包容，但難民在抵埗後需要協

助，政府必須提供相應服務。

社工人員 Rasha Moursy 則說，有剛抵埗難

民患有乳癌，希望治療她的是女醫生及女護

士，但由於不懂英語而無法提出要求，她希

望政府能對難民提供不同語言的翻譯服務。

Mobi的總經理科霍特（Mia Kohout）表示，計

劃推出以來，已經有超過2800人支付年費為會員

，涉及金額達31.5萬元，會員可以到市內現有的

34 個站點借用單車代步。而 2800 名會員當中，

有1761人至少使用過共享單車一次。

現時全市共有387部共享單車，遍布在34個站

點，而日後會陸續增加至150個站點和1500部單

車。

科霍特指計劃推出後的反應超出預期，能夠在

短時間內吸納大批會員。她說母公司 CycleHop

在美國加州的單車共享計劃，推出後一年只有

500 部單車 407 名會員，但是在溫哥華僅兩個星

期便有過千人加入，成績十分理想。

Mobi 現推出新會員優惠計劃，在本月 15 日前

加入，年費為99元。

雖然目前單車共享計劃以會員制經營，但科霍

特說她們正研究在日後推出非會員服務，市民或

遊客可以在網上或指定站點購買日票或月票，其

中日票收費為 7.5 元，可以全日無限次使用共享

單車，但每次只限使用30分鐘，科霍特指希望藉

此擴大客戶網絡。

另外，科霍特指目前沒有收到共享單車或單車

零件被偷的報告，只是有一頂免費借用的頭盔有

損毀。

但是，計劃推出後亦有會員表達不滿，指當把

單車歸還到一些較繁忙的站點時，有可能已經沒

有車位停泊，會員要四處尋找其他站點還車，或

等候職員調走部分單位來騰空車位，十分不便。

CycleHop在美國鳳凰市的營運也出現同樣情況

，為了解決問題，會員可以額外支付少許費用，

把單車停泊在公共單車停放架上。

【明報專訊】溫市全新的Mobi單車共享計劃（Vancouver Bike Share）推行至今已

達兩個星期，負責的營運公司表示目前已有超過2800名市民登記成為會員，反應超

出預期，並計劃日後會為非會員推出日票或月票選擇，擴大使用者網絡。

單車共享單車共享22周吸周吸28002800會員會員
擬推日票月票擴大使用

關慧貞促聯邦撥款 開辦難民英語課

Mobi單車共享目前有會員2800人。（資料圖片）

▲本那比鄰舍中心大門貼有服
務已滿的告示。
▶Rasha Moursy（左）說明難
民面臨各種服務缺乏的苦境，
右為關慧貞。 （張伶銖攝）

▶華裔市民Annie稱若有機會搬到有院子的房屋
將考慮領養狗兒。
▼ 「一日狗兒咖啡館」 吸引大批愛狗人士前往，
在店外排起長長的隊伍。 （陳威麟攝）


